



目的を自覚し、最後までやり切る3学期に

校長 伏間 公洋

□ 「何のために」を考える力口

3学期の始業式で、私は子供たちに、「何のために行うのか（目的）」を考えることの大切さを話しました。目的がはっきりすれば、自ら進んで取り組もうとする意欲が湧いてくるからです。

その直後に行われた集団下校訓練では、子供たちの頼もしい姿を見ることができました。体育館に集まった1～5年生は、私語を慎み、落ち着いた態度で整列。その中心にいた6年生は、互いに協力しながら下級生へ堂々と指示を出していました。教職員の注意を必要とせず、6年生をリーダーとして全校児童が一つにまとまる姿からは、一人一人が「安全に下校する」という目的を自覚し、そのために自分が何をすべきかを考えて行動している様子が伝わってきました。

次回の全校朝会では、この素晴らしい姿を称賛し、「自分たちの力でより良い学校をつくる」という気運をさらに高めていきたいと考えています。

□ 「最後までやり切る」ことへの挑戦口

この3学期、さらなる目標として子供たちに語りかけていくのが「最後までやり切ること」です。これは、4月に改定を予定している次期学校教育目標に向けて、皆様からいただいたご意見の中にある「挑戦する心（困難を恐れず、自ら立てた目標に向かって粘り強く挑み、やり切る子）」を具現化するための第一歩でもあります。

学校ではその一環として、冬休みの課題についても「全員提出」を目指し、最後まで取り組めるよう指導を行いました。単に「出しなさい」と促すだけでなく、立ち止まっている子には「何か困っていることはない」と寄り添い、個々の学びの状況を支える支援を大切にしています。

□ ご家庭との連携のお願い口

学年のまとめとなるこの時期、桂岡小では、「目的を考え、進んで取り組み、最後までやり切る」姿勢を育んでまいります。2月には「家庭学習がんばろう週間」も予定されています。お子様のやる気のスイッチが入るような言葉かけや、一步踏み出した時の称賛、そして粘り強く取り組んでいる時の励ましを、ぜひ学校と共に届けていただけますと幸いです。

□ 桂岡の子の安全を守る取組へのご協力に感謝申し上げます □

歩道脇の雪山で視界が悪くなるなど、登下校の安全確保が難しい状況が続いております。学校からも除雪の要望を重ねておりますが、解消までには至っていないのが現状です。このような厳しい状況の中、見守り隊や地域、保護者の皆様が、寒さの中で子供たちを温かく見守ってくださっていることに、心より感謝申し上げます。皆様ご自身の安全と健康を第一に、無理のない範囲で子供たちへのお声かけをいただけますと幸いです。どうぞよろしくお願ひいたします。

スキー学習へのご協力、 ありがとうございます！

1月21日(水)から始まりましたスキー学習に際しまして、保護者の皆様におかれましては、用具の準備や、「早寝・早起き・朝ごはん+運動」の規則正しい生活習慣による子どもたちの体調管理等にご協力いただき、本当にありがとうございます。子どもたちは、学習を通して、スキーという運動に慣れ親しみ、楽しく学ぶことができました。また、お忙しい中、スキーボランティアの池田 正さんをはじめ、保護者の一鐵さん、石山さん、今さん、香山さん、見城さん、山崎さん、鍵谷さん、岩岬さんが、オーンズ・スキー場やグランドのスキー学習に参加し、子どもたちを見守っていただき、ありがとうございます。来週2月1週目はどの学年もスキー学習が計画されており、1・2年生もオーンズ・スキー場へ行っています。

2月6日(金)にはたくさんのお手伝をいただけると子どもたちも安心してスキーを楽しむことができると思います。お手伝いいただける方は、教頭まで連絡ください。

なかよし交流給食

他学年と一緒に給食を食べて、学年間の仲を深め、給食マナー等を再認識することを目的に以下の日程で実施します。

- ・ 2月16日(月) 2・4年
- ・ 2月18日(水) 1・5年
- ・ 2月24日(火) 3・6年

※ 家庭科室に集まり、1テーブル4~5人のグループで楽しく食べます。

外国語に触れ合う機会として

今年度から月に1回、小樽市教育委員会のALT(外国語指導助手)で銭函中学校と北陵中学校担当のロースリー ルーニングナバー アンジェラ先生が本校に来校しています。3・4年生は外国語活動、5・6年生は外国語科を中心に、低学年の生活科や音楽などを通して、子どもたちが外国語に触れ合う機会となっています。子どもたちへ元気よく挨拶をしていただき、子どもたちも、「Good morning! アンディー先生!」と応えてくれています。

冬休み期間には、市教委主催の Winter English School が山の手小学校で開催され、本校からは5年生の高野真桜さんと岩岬来春さんが参加しました。市内6名のALTや札幌市や他市町村のALTと英語を使った様々な活動を経験することができ、二人にとって大きな刺激となったようです。

学校では「言ったつもりだった」「分かっていると思った」などコミュニケーション不足がきっかけでトラブルへ発展する事案が見られます。目を合わせて、お互いの気持ちや考え方を言葉にして伝え合う大切さを、アンディー先生とのやりとりを通して、学んでほしいと願っています。

2月は19日にアンディー先生が来校する予定です。

令和8年2月の主な行事予定

日	曜	学校行事
1	日	
2	月	3・4年スキー学習① フッ化物洗口
3	火	5・6年スキー学習②
4	水	全校朝会 新入生1日体験入学
5	木	B日課5H 3年総合博物館見学
6	金	1・2年スキー学習
7	土	
8	日	
9	月	B日課6H フッ化物洗口 家庭学習がんばろう週間(～15日)
10	火	SC来校 3・4年スキー学習② PTA事務局会議 18:30
11	水	建国記念の日
12	木	B日課6H
13	金	5・6年日本ハムかざり切り教室 4年里の家見学 1・2年スキー学習予備日
14	土	
15	日	
16	月	読み聞かせ(低) 保護者会(5・6年) なかよし給食(2・4年)
17	火	読み聞かせ(高) 保護者会(1・2年) PTA第2回推薦委員会 18:30 5・6年スキー学習予備日
18	水	保護者会(3・4年) なかよし給食(1・5年) 2年給食センター見学
19	木	B日課6H ALT来校
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	SC来校 なかよし給食(3・6年) 開校50周年第2回準備委員会 18:30
25	水	新しいかたちの学びの授業力向上推進チーム来校
26	木	B日課6H 相場SC来校
27	金	6年生を送る会
28	土	

令和8年2月の目標

「物を 大切にしよう」

毎月10日は、「ゲームなしの日」